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Beschlussempfehlung 
an die Stadtverordnetenversammlung 
 
 
 
Baumaßnahmen in Kassel 
Anfrage der CDU-Fraktion 
- 101.18.1400 - 
 
Berichterstatter/-in:  
 
Anfrage 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Welche konkreten Punkte haben mit welchen Einzelbeträgen zur 
Gesamtkostensteigerung in Höhe von 11 Mio. € bei der Sanierung des 
Karlsstraßenflügels des Kasseler Rathauses geführt? 

2. Aus welchen Bereichen des Haushaltes kommen die Deckungsmittel für 
diesen Mehrbetrag? 

3. Gibt es Maßnahmen, die aufgrund der Kostensteigerung beim Rathaus 
nicht oder erst später realisiert werden können? 

4. Wenn ja, welche Maßnahmen sind dies und in welcher Form sind sie 
betroffen? 

5. Ist es zutreffend, dass das Vergabeverfahren für den Ersatzneubau der 
Damaschkebrücke aufgehoben wurde? 

6. Wenn ja, 
a. Wann ist die Entscheidung für eine Aufhebung getroffen worden? 
b. Wann ist die Aufhebung erfolgt? 
c. Was waren die Gründe für die Aufhebung? 
d. Wie hoch ist der Zuwendungsbetrag nach MobiföG, welcher der 

Stadt durch die Aufhebung verloren geht?  
e. Wie bewertet der Magistrat die infrastrukturelle Bedeutung des seit 

Jahren geplanten Ersatzneubaus für die 17 Jahre alte 
Damaschkebrücke? 

f. Ist es zutreffend, dass die Damaschkebrücke aufgrund ihrer 
Tragfähigkeit von Fahrzeugen mit einem Gesamtgewicht von über  
12 t nicht befahren werden darf und die deutlich schwereren Busse 
der KVG hierfür eine Sondergenehmigung haben? 

g. Kann der Magistrat eine entsprechende Gefährdung für die 
Fahrgäste der KVG trotz der geringen Brückentragfähigkeit 
ausschließen? 

h. Wann erfolgte bei der Damaschkebrücke die letzte Brückenprüfung 
und zu welchen Ergebnissen hat sie geführt? 

i. Wie hoch waren die Mittel, die eigentlich für die Damaschebrücke 
vorgesehen waren und seinerzeit zur Deckung der Mehrkosten 
beim Stadtmuseum verwendet wurden? 

7. Beabsichtigt der Magistrat, den Ersatzneubau Damaschkebrücke nicht zu 
realisieren? 

8. Wann könnte mit der Realisierung des Ersatzneubaus der 
Damaschkebrücke begonnen werden und wie lange würden die 
entsprechenden Baumaßnahmen bis zur Fertigstellung dauern? 

9. Gibt es Steigerungen bei den Kosten des Umbaus der Königsstraße? 
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a. Welche Gründe sind hierfür ursächlich? 
b. Auf welchen Betrag belaufen sich die Kostensteigerungen? 
c. Aus welchen Haushaltsstellen erfolgt die Deckung des 

Mehrbedarfs? 
11. Gibt es Steigerungen bei den Kosten des Umbaus der 

Druseltalstraße 
a. Wenn ja, welche Gründe sind hierfür ursächlich? 
b. Auf welchen Betrag belaufen sich die Kostensteigerungen? 
c. Aus welchen Haushaltsstellen erfolgt die Deckung des 

Mehrbedarfs? 
12. Wie ist das weitere Vorgehen beim vorerst gestoppten Umbau der 
 Heinrich-Heine-Straße? 
 

 
Nach Beantwortung durch Stadtbaurat Nolda erklärt Vorsitzender Kalb die 
Anfrage für erledigt. 
 
 
 
 
 
Dominique Kalb Sabine John 
Vorsitzender  Schriftführerin 




